

# 一般質問



14名の議員から一般質問があり、理事者の考え方を聞きました。

## 介護予防事業について

板 谷 芳 勝 議員

問  
介護保険制度の改正によつて、新たに地域支援事業が創設され、その事業を効果的に推進するためには、保健・福祉・介護の各分野にわたつて総合的に取り組む必要があると考えます。

①地域支援事業の介護予防事業は、主に一般高齢者施策と特定高齢者施策に大別であります。これらの事業は、十八年度から開始されています。この対象者の把握方法と利用状況、及び利用者の負担状況について伺います。

②事業の実施にあたっては、地域包括支援センターが担っていると思いますが、センターの活動状況を伺います。

③この事業の財源は、どのようになっていますか、お尋ねします。

答・町長  
地域包括支援センターが中心となり、総合的に取組む

当町では百二十名特定高齢者を把握し、うち五十五名を特定高齢者と決定し、介護予防プランを作成し、要介護状態にならないよう取り組みをしています。

①一般高齢者対象のサービスは、地域のすべての高齢者を対象とし、介護予防に関する情報提供や、各種講演会等の事業を行つてあるほか、保健・福祉・介護・国保などの分野が連携し講演会などを開催しています。

利用しているサービスは、閉じこもり予防や運動機能向上を目的とした生きがい活動支援通所事業、機能訓練事業、転倒予防教室、入浴サービス、外出支援サービス、配食サービス、緊急通報サービスなどを利用している状況です。

また、特定高齢者対象のサービスについては、要支援、要介護になる可能性が高いと考えられる高齢者に対し、地域包括支援センターが中心となり、介護予防の目標や、計

画を作成し、要介護状態になり、利用者負担については、条例に基づく利用の負担となっています。

②センターの活動状況は、保健師、社会福祉士、主任介護支援専門員の三名を専任で配置し、運営しています。

対象者の把握では、基本検診、生活習慣病検診等、検診

介護保険で要支援一と二と

認定された方に対して、新予防給付による介護予防アセスメントなどの作成を行っています。

また、独居及び高齢夫婦世帯の実態把握を実施し、百二十五人の介護予防プランを利用者の方と作成し、介護予防取り組みを行っています。

③財源については、平成十八年度の総事業費は千五百三十

七万二千円が上限になっています。

介護予防事業では、第一号介護保険料で一九%、第二号

五%、道一二・五%、町一二・五%となっています。

包括支援事業では、第一号保険料で一九%、国が四〇・五%，道二〇・二五%、町二・五%となっています。

○、二五%となっています。

## せたな町中心市街地活性化について

菊 地 繁 雄 議員

問

れているのに北檜山区だけそのままになっている。

一年でも早く跡地利用計画を早めることによって、町民

の活性化になると思う。

今どこまで事業計画が進んでいるのか伺います。

九の事業計画の中に、三四二駅前改良町道北檜山駅線改良道路整備として公園通りから

徳島通りの都市計画道路につ

いて、平成二十一年以降に着手する予定となっているが、

予定どおり着手できるのか。

②市街地幹線排水路整備事業  
旧国鉄跡地に排水路整備を計画し、既に雨水基本計画の調査結果が出て、どのケースで計画を進めているのか。

排水路の途中に農業用水があり、改良区との協議をしているのか。

③旧国鉄跡地利用について、十三年に一度関係住民に説明会をして、その後説明会をしていない。

広報発行特別委員会



議会だよりNo.六（十一月発行）の中で、板谷議員の一般質問（十一ページ）のタイトルで、「交付税の合併算定替などについて」とありました。が、正しくは「財政指數などの改善について」の誤りでしたので、訂正をお詫びいたします。

菊地繁雄議員の質問に答えると、徳島通りの都市計画道路について、平成二十一年以降に着手する予定となっているが、予定どおり着手できるのか。

①TMO（中小売商業高度化事業）構想や、中心市街地活性化基本計画に定められた活性化策のうち、市街地の整備に関する事業は町が行い、

商業振興などの活性化事業について、認定構想推進事業者である商工会が推進することとなるため、基本的に当町の財政事情やTMOの組織力、商工会の組織力、資金力などを見据えながら計画全般にわたりて再精査が不可欠である

提出済みの基本計画では実施できない状況

答・町長

農業用水路の施設管理者である土地改良区と協議を重ねましたが、農業用水路使用地権者の合意が難しいとのことから困難であると回答を得ています。

また、一部地先関係者に対する用地の払い下げの件については、本事業が完了した場合には、速やかに用地の確定処理をした上で、払い下げ等の対応をしたいと考えています。

と考えています。

都市計画道路を含む十九本の事業については、現段階では実効性のある計画として、新たに国の認定を受ける必要があり、提出済みの基本計画そのままでは制度的に事業の実施ができない状況となっています。

②③旧国鉄跡地に計画している排水路整備計画については、事業完了後の維持管理等を考慮すると、真駒内川を流末に、旧国鉄線路敷地内に縦断配水管を敷設する方法がよりすぐれた計画と考えています。

菊地繁雄議員の質問に答えると、徳島通りの都市計画道路について、平成二十一年以降に着手する予定となっているが、予定どおり着手できるのか。

①TMO（中小売商業高度化事業）構想や、中心市街地活性化基本計画に定められた活性化策のうち、市街地の整備に関する事業は町が行い、商業振興などの活性化事業について、認定構想推進事業者である商工会が推進することとなるため、基本的に当町の財政事情やTMOの組織力、商工会の組織力、資金力などを見据えながら計画全般にわたりて再精査が不可欠である

問・再質問

①市街地整備改善事業着手期  
間前期三年以内、平成十八年  
から二十年中期か、二十一年  
から二十三年後期においては、  
二十四年から着手する予定と  
なっています。

### 三四一駅前通り改良工事

工事においては、二十数年前から計画をしている事業で、

今後これらの工事に対して  
十年二十年という歳月をかけ

て完成するに至らる。半世紀  
もかかり、町民に行政として  
之の恩恵を受ける。

との事が當時を立派な  
町の財政も厳しい中であり

計画を実現に取り仕事  
事業を起こさないと町の活性

いか懸念され、また、若い人は地元から離れていきます。

多少の借金をし、新事業を起すべきではないか。

②数年大きな雨水被害は出て  
いないが、災害はいつ起きる

いかにか 繰りに一 起さる  
かわかりません。

地区においては、大雨の時には冠水被害を受け、生活と財産が脅かされている。

「一日も早く、町民が安心して暮らせるよう整備すること  
がいいのではないか。」

答・町長

地産地消について

江上恭司議員

との作業をこれからしなければならないと思つています。町としても、最大限社会生活の基盤整備等には取り組んでいきますが、しかし公債費残高の削減をしなければならない状況ですので、そういうこととの兼ね合いを十分考

えて財政運営に努めたいと考えています。

問

せたな町は、農水産業の第  
一次産業を土台として形成さ

れており、農水産業の成長がこの町の発展に大きな影響を与えて います。

しかし、現状を見ると外国からの輸入の増加の影響によ

り、農水産物の価格が低迷し、農水産業者の経営も厳しくな

来年から始まる農業政策も  
つでいます。

零細農家が多い本町では大きな打撃になってしまいます。

本町の農水産業者は一生懸命生産し販売しています。

## 特産物に関する情報提供を 関係機関と具体的に協議

答・町長

春からの天候不順による作物の生育不良が心配されましたが、天候の回復により豊穣の秋を迎えることができました。が、依然農家経済は厳しい状況に置かれています。

地産地消は地域の活性化を図るため、消費の地域外への



漏出を食い止め、地域内循環を高め、地域の経済力をつけることが重要と認識しています。

生産者と消費者の相互理解を深める取り組みとして期待されています。

しかしながら、地産地消の活動状況を見ると、漁協が開催する夕市、ふれあい市場、町内各種のイベント販売などが行われていますが、特産物に関する生産、販売などに関する情報提

わる情報提供の実態は指摘のとおりです。地産地消をより一層促進するためには、特産物に関するあらゆる情報が、町内の隅々まで行き届く工夫とシステムの構築に向け、関係機関と具体的に検討していかなければならぬこととおり、学校給食、老人ホー

えています。

## 問・再質問

特産物を町民が消費できるシステムを作ると答弁されていますが、同時に、町で抱えている学校給食、老人ホームの給食などで、地元のものを

使用する場合の値段の問題、期間が短く、使いづらいなどの問題が出ていますが、これらの問題点を明らかにして、地元のものを使える体制づくりをする必要があります。

先進地では、地産地消を進める消費者組織が進んでおり、連携しながら地元の農水産物を消費しています。

本町では、消費者組織が少ない面もあり、そういう現状も含めて再度答弁を求めます。

答・町長

地産地消の関係で、農作物の収穫の時期が違うことです。が、今後、町の広報誌などで、旬の農産物の情報提供を工夫していかなければならぬと思っていますが、議員指摘のとおり、学校給食、老人ホー

ムなどの食材として利用するということでは、使いづらいという問題もあり、なかなか進んでいないのが実態です。

どの辺に問題があるかを含め、農協などと十分相談しながら解決できる方法で取り組んでいきたいと思っています。

## 低所得世帯の増税と交付税について

問

日本の景気は、一九六〇年

代のいざなぎ景気を越えたと政府は宣伝していますが、小

泉内閣の五年間を見ると、増

税や社会保障の負担増により、国民の負担は十三兆円にもなり、多くの国民や町民には重

稅で、多くの実感がない状況で、一方では、大企業は法人税などが下げられ減税となり、逆さまな政治が行われているのではないかでしょうか。

そこで、低所得者の増税と新交付税の二点について質問します。

円廃止、定率減税も廃止となり、今までの非課税世帯が課税世帯に変わつて、住民税が增收となります。何世帯に影響が出るのか、また、住民税がどの位增收になるのか。

②新交付税になると、今までの算定基準が大幅に変わり、人口割と面積割が大きくなりますが、せたな町にはこれがどのように出てくるのか伺います。

## 納税者の意見を伺い、納税しやすい方法を考える

答・町長

①低所得者の増税については、平成十七、十八年の税制改正において、老年者控除、定率減税の段階的廃止により低所得者はもとより、納税者の方々にとつては、かなりの重圧感が生じていることは事実です。

平成十九年から所得税の税率委譲が始まり、住民税が負担増になることから、分割納期、納期拡大等、納税のしや



## 答・町長

患者さんには大きな負担となり、病院としても収支に大きな影響がありますが、国の制度改正であり、我々がどうこうできる問題ではありません。

負担の軽減については、現

## いじめの現状と対策について

### 小平久議員

#### 問

いじめによる自殺問題が表面化して、秋以降の新聞ではいやでも目にする問題です。

不登校、学級崩壊、いじめによる自殺、学校が抱えている悩みは深刻であります。

将来の日本を担う子供のことであり、見逃すことのできない問題です。

わが町においては、幸いに児童生徒が自殺したケースは発生していませんが、だからといってわが町の小中学校にいじめがないということは考

えられません。

早期発見、早期解決に向け万全の対策と指導に努める

### 答・教育長

①せたな町としては、現時点において全学年を対象とした

三、行政、学校、家庭、民生

今年の九月から、町内十六

今年の十月十日に、函館土

状の中で解決するいい手段が見つからないのが本音であり、今は答申に沿って医療の体制を整備しながら、安心して医療を受けられることを、今後努力していきたいと思っています。

いじめの実態調査は行っていますが、いじめに対する情報提供として、毎月の定例校長会において、子供の実態、学級実態の報告ということを義務付けており、この報告によつて、いじめに対する状況把握と認識しています。

この結果において、いじめの実態は、今年度、情報提供件数は全部で四件ありました。

三件は解決済みで、残る一件は、保護者と子供の関係が複雑という形になつて、学校と家庭と町教委の三者で解決に向けて努力しているところです。

②有効な対応策はありませんが、町としては、今後のいじめの防止対策として検討されるものを三点ほど上げてみました。

この間、北九州の小学校でもありましたように、単に金銭トラブルと思っていたものが、巧妙な恐喝で、その解決が思うようにいかなかつたことで、校長先生が自殺したケースもありました。

対応する側の難しさはわかりますが、きちんと対応をしていただきたいと思います。

一、いじめを的確に把握する実態調査を今後実施をしていきたい。

二、情報を確実に収集するための町教委の相談窓口、相談電話の体制整備をしていきた

いじめがなくなるよう期待しています。

いじめの実態調査は行っていますが、いじめに対する情報提供として、毎月の定例校長会において、子供の実態、学級実態の報告ということを義務付けており、この報告によつて、いじめに対する状況把握と認識しています。

いじめ問題対策協議会の設立等を考えています。

本町においていじめ問題が深刻化しないように、早期発見、早期解決に向けて万全の対策と指導に努めたい。

#### 問・再質問

ストレスの多い社会構造の中で、異常な事態になつてしまっているのだと思うわけです。

いじめの内容も、陰湿で巧妙になっています。

この間、北九州の小学校でもありましたように、単に金銭トラブルと思っていたものが、巧妙な恐喝で、その解決

が思うようにいかなかつたことで、校長先生が自殺したケースもありました。

対応する側の難しさはわかりますが、きちんと対応をしていただきたいと思います。

一、いじめを的確に把握する実態調査を今後実施をしていきたい。

二、情報を確実に収集するための町教委の相談窓口、相談電話の体制整備をしていきた

いじめがなくなるよう期待しています。

委員等の関係者が一体となつていじめ問題対策協議会の設立等を考えています。

本町においていじめ問題が深刻化しないように、早期発見、早期解決に向けて万全の対策と指導に努めたい。

### 答・教育長

教育判定会議が提言している、出席停止という罰則もありますが、子供の基本的人権の問題もあります。

学校評議員さん方ともいろいろと情報交換をしながら、学校と家庭と地域、行政が一体となつて、それぞれ一人一人が当事者意識を持つて、このいじめ問題に当たつていくのが一番早い解決の方法ではないかと思い、現在も取り組んでいるところです。

#### 須築川ダムに架かる魚道改修について

#### 問

昨年の十二月にも質問しましたが、改めて質問させていただきます。

校に学校評議員制度が導入されたと聞いていますので、その辺のチェック機能も働き、子供たちが安心して通える学校になつてほしいと思っています。

児童生徒が自殺したケースは発生していませんが、だからといってわが町の小中学校にいじめがないということは考

えられません。

①せたな町としては、現時点において全学年を対象とした

三、行政、学校、家庭、民生

今年の九月から、町内十六

今年の十月十日に、函館土